

# En la Red

CARLOS JIMÉNEZ ROMERA, [cjimenez@ee.upm.es](mailto:cjimenez@ee.upm.es)  
ALEJANDRO RODRÍGUEZ SEBASTIÁN, [arodriguez@ee.upm.es](mailto:arodriguez@ee.upm.es)  
Madrid (España), marzo de 2011.

**Pío Baroja y los políticos.** Jesús Sainz de los Terreros 14 de febrero de 2011 [blogdejesus.com](http://blogdejesus.com) «Corría el año 1904 y aquella tertulia, que había abierto el gallego Ramón María del Valle-Inclán en el Nuevo Café de Levante, hervía por las noches con la flor y nata de los intelectuales de la Generación del 98 y los artistas más significados, entre ellos Ignacio Zuloaga, Gutiérrez Solana, Santiago Rusiñol, Mateo Inurria, Chicharro, Beltrán Masses o Rafael Penagos.

Y aquella tarde noche del 13 de mayo de 1904 el que sorprendió a todos los presentes fue Pío Baroja. Porque cuando se estaba hablando de los españoles y de las distintas clases de españoles, el novelista vasco sorprendió a todos y dijo:

La verdad es que en España hay siete clases de españoles... sí, como los siete pecados capitales. A saber:

1. los que no saben
2. los que no quieren saber
3. los que odian el saber
4. los que sufren por no saber
5. los que aparentan que saben
6. los que triunfan sin saber, y
7. los que viven gracias a que los demás no saben.

Estos últimos se llaman a sí mismos 'políticos' y a veces hasta 'intelectuales'.»

**La corrupción del sistema.** Juan García Luján 15 de febrero de 2011 Canarias Ahora «Lo describe de forma clara José Vidal-Beneyto en su ensayo *La corrupción de la democracia*: “No es que haya individuos corrompidos, es que la sociedad, sus élites y sus instituciones están corrompidas. El descubrimiento no es de ahora. Maquiavelo primero, primero, y Montesquieu, después, ya lo habían escrito. El Gobierno se corrompe por la corrupción, y cuando hay corrupción en la República, la corrompida es la República. Hoy diríamos la democracia. Las consecuencias son dramáticas, porque ya no basta con aceptar que la corrupción es un mal endémico de la vida pública, sino que hay que admitir que es un componente esencial del funcionamiento democrático.”»

**La corrupción y los límites de la democracia.** Ignacio Urquizu 11 de mayo de 2010 El País «... algunos analistas han concluido que los ciudadanos toleran la corrupción. Se transmite así una negra imagen de los votantes. Los españoles serían unos individuos indiferentes ante el saqueo de las arcas públicas. Si este argumento fuese cierto, la desafección no debería ser con la política, sino con los ciudadanos.»

**Cidade da Cultura. 'Arquitectura Pura' para el Pueblo.** A. G. Abella 6 de marzo de 2011 [aaaarte](http://aaaarte.com) «“Recuerda que este proyecto es tu proyecto. Y lo haremos hasta el final tú y yo juntos.”»

Con estas palabras de adhesión incondicional el arquitecto Peter Eisenman saluda al expresidente de la Xunta y senador, Manuel Fraga, en la ceremonia de inauguración de los dos primeros edificios de la Ciudad de la Cultura en Santiago de Compostela.

“Si la Ciudad de la Cultura lleva mi nombre, se hará justicia”, llegó a comentar Fraga.»

**¿Somos Madrid? Barrios por la democracia.** marzo de 2011 [somosmadrid.es](http://somosmadrid.es)

- **Madrid ciudad inhóspita:** Los resultados de la nefasta gestión municipal que han convertido a Madrid en una ciudad inhóspita. En esta nueva presentación podrás ver lo que generalmente se oculta del funcionamiento de la ciudad. ([PDF](#), [PPS](#))
- **El saqueo de Madrid:** Lo que debes saber de cómo gestiona y para quiénes gestiona el alcalde de Madrid. Si no tienes claro por qué debes ir el día 31 a Cibeles mira esta presentación, realizada con datos contrastados. ([PDF](#), [PPS](#))

**¿Y los arquitectos qué hacen?** Anatxu Zabalbeascoa 15 de marzo de 2011 Del tirador a la ciudad. Blogs El País «“El problema no es la casa, sino la tierra. Con un pedazo de tierra el pobre es capaz de construir su vivienda.” Van der Rest no habla de ayudar a los pobres. Habla de aprender de ellos. Y la arquitecta Joan MacDonald, presidenta de SELAVIP se encarga de explicarlo.»

**Urbanismo ciudadano.** Onésimo Flores 18 de enero de 2011 El Siglo de Torreón «¿Qué puedes hacer cuando el gobierno de tu ciudad toma decisiones que no compartes? ¿Cómo reaccionar cuando cientos de millones de pesos, de tus impuestos, son canalizados para obras sobre las que nadie te preguntó? No estoy hablando de las acciones de funcionarios corruptos o de administradores ineficientes. Me refiero más bien a lo que sucede cuando un gobernante toma decisiones dentro de la ley para implementar una "visión" que no refleja tus aspiraciones para el futuro.»